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 A AmaCopa (Associação Comu-
nitária de Moradores do Bairro Co-
pacabana e Adjacências) protocolou 
documento no Ministério Público so-
licitando intervenções junto ao Poder 
Executivo de Ponte Nova para solucio-
nar em definitivo a grave situação que 
afeta a Rua Marcos Giardini. Geólogo 
do Poder Executivo esteve no local e 
realizou vistoria para emitir laudo téc-
nico e pericial.
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 Dois fatos ligados a foragidos da Justiça chamaram 
a atenção em Ponte Nova: na quarta-feira e quinta-feira, 
dias 10/01 e 11/01. Ambos foram presos em operações bem 
sucedidas, nos bairros São Pedro e Triângulo. Em Minas 
Gerais existem 48 foragidos de presídios de várias cidades, 
entre elas Abre Campo, Viçosa, Mariana e Coronel Fabricia-
no. Por causa disso, o MP quer que eles sejam recapturados 
e voltem a cumprir pena em regime fechado. 

MP quer prisão de sentenciados 
foragidos: não retornaram 

depois da “saidinha” de Natal
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Rafael Cabral Ribeiro, preso no Triângulo, tentou matar o sargento com caco de 
vidro, mas este atirou para se defender. Rafael não resistiu aos ferimentos e morreu 
horas depois de ser internado no Hospital Arnaldo Gavazza Filho
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Aline Colombari Vieira 
é a nova secretária 
municipal de Meio 

Ambiente de Ponte Nova

Notícia de queda de enormes rochas na 
entrada do bairro chega ao Ministério Público

ESPORTES

 Ponte Nova será sede de 03 (três) 
competições de esportes especializados 
(JIMI, JEMG e Handebol) no 1º semestre 
de 2024: nos meses de março e abril. De-
pois de 05 anos, o JIMI retorna e Ponte 
Nova sedia a 1ª fase, em março.
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Ponte Nova vai sediar 03 competições de esportes especializados
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Adolescente atira em policial 
feminina que revida: a operação 

prendeu foragido da Justiça
 Equipe do Tático Móvel da Polícia Militar recebeu, em 
09/01, informações anônimas indicando que homem de 26 
anos, foragido da Justiça, estaria na Rua João Mayrink, Bairro 
Cidade Nova. No endereço citado, os policiais militares encon-
traram adolescentes responsáveis pela venda e distribuição de 
drogas para o foragido. Um (01) deles reagiu e realizou dispa-
ros contra policial feminina. Ela revidou e acertou a coxa do 
menor, que foi imobilizado e socorrido.

PM apreendeu drogas, além de capturar o foragido da Justiça, no Bairro São Pedro

SOS COPACABANA
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 Desde a 
pancada que leva-
mos da Alemanha 
(7 x 1) em 2014 o 
futebol brasileiro 
vem caindo lenta-
mente. Já vai lon-
ge a conquista da 
Copa do Mundo 
FIFA em 2002. O 
outrora país do fu-
tebol insiste em priorizar o que 
chamam de nossa essência. A 
qualidade individual do atleta. 
O esporte bretão evoluiu para o 
COLETIVO. Este, cria oportuni-
dades para a técnica do jogador 
aparecer favoravelmente em 
determinadas circunstâncias de 
uma partida. No Brasil continu-
amos acreditando que se ganha 
apenas com habilidade e drib-
le. Eles são complementos de 
um conjunto de ações que uma 
equipe deve ter. Não são únicos, 
são complementos.
 A seleção brasileira em 
2023: perdeu para Marrocos (2 x 
1) Senegal (4 x 2) Uruguai (2x0) 
Colômbia (2 x 1) e Argentina (1 x 
0). Empatamos com a Venezue-
la (1 x 1). Ganhamos de Guiné (1 
x 4) Bolívia (1 x 5) e Peru (0 x 1). 
Em 2021 perdemos a Copa Amé-
rica para a Argentina em pleno 
Maracanã (0x1). Nas elimina-
tórias para a COPA FIFA (2026) 
estamos em 6º lugar, atrás do 
Equador que foi punido em 3 
pontos antes do início da dispu-
ta. Os dois últimos clubes brasi-
leiros a conquistarem o mundial 
de clubes: Internacional (2006) 
e Corinthians (2012). Passamos 
a ser figurantes e por vezes pas-
samos vergonha (2023: Man-
chester City 4 x 0 Flu) e (2011: 
Barcelona 4 x 0 Santos).
 Parece ruim porque 
está ruim. No ranking atual da 
FIFA o Brasil é o 5º colocado 
graças ao desempenho pífio em 
2023. Estamos atrás da Argenti-
na, França, Inglaterra e Bélgica. 
Em 2016 chegamos a ser o 9º 
desse ranking. Efeito de Alema-
nha 7 x 1. Nas duas últimas Co-

pas fomos eliminados 
nas quartas de finais 
pela Bélgica e Croácia. 
Foram 06 anos de pre-
paração e mais de 120 
milhões gastos. No ci-
clo o Brasil ganhou só a 
Copa América de 2019, 
que não ganhava des-
de 2007. Os problemas 
são muitos. A CBF está 

politizada. Não temos técnicos 
de nível mundial. Bons jogado-
res são endeusados e chama-
dos de “craques”. Um desres-
peito às gerações passadas, de 
“verdadeiros” craques.
 As divisões de base 
dos clubes, com exceções, la-
pidam mal os jovens talentos. 
Na Argentina, para citar só ela, 
o conceito de equipe e entendi-
mento tático vem da base. No 
Brasil se alimentam precoce-
mente de sonhos, se enchem 
de vaidades, assimilam pouco 
e confiam que basta saber do-
minar uma bola para se tornar 
jogador. Existem exceções, 
como a “escolinha” do Palmei-
ras. Não há mais perspectiva 
para jovens que batem bola nas 
ruas ou nos terrenos baldios. 
Nas últimas décadas o país 
passou por mudanças sociais e 
econômicas que acabaram por 
levar a buscar dos sonhos nas 
“escolinhas de futebol”.
 A chegada de téc-
nicos estrangeiros traz bons 
exemplos, independente de 
ganhar ou não títulos impor-
tantes. Desde a chegada do 
português Jorge de Jesus ao 
Flamengo em 2019, abriu-se a 
oportunidade de atualização. 
A reação em parte, de técnicos 
brasileiros, foi de revolta. Pa-
recia mobilização pela reserva 
de mercado. Temos esse com-
plexo. Diante da oportunidade 
de crescer pelas novas expe-
riências nos tornamos peque-
nos. Nos movemos como ca-
ranguejos. Aqui já foi o país do 
futebol. Hoje a bola não rola.

Bola quadrada não rola

Aos consumidores pós-Natal!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Um Excelente e 
Próspero 2024 pra você e 
pra sua família!
 Passadas as festas 
de fim de ano, é hora de 
trocar os produtos que ga-
nhou. Seguem mais suges-
tões para que você possa 
fazer tudo na mais absolu-
ta normalidade, observan-
do os cuidados sanitários:
 Não comprou o 
presente? As ofertas apare-
cem logo após o ano novo e 
costumam ser bem genero-
sas. Certamente você fará 
uma boa compra. Já que 
atrasou, se puder espere 
mais um pouco.
 Vai trocar o que 
ganhou? Vá à loja e se o 
fornecedor lhe exigir, apre-
sente o cupom fiscal. É 
constrangedor saber o pre-
ço do que se ganha, mas 
por enquanto não há como 
ser diferente.

 A oferta feita pelo 
fornecedor, veiculada por 
qualquer meio, obriga-o 
junto ao consumidor que 
queira adquirir produto 
ou serviço. Se por telefone 
ou por via postal, tem que 
constar o nome de quem 
a fez e o endereço do fa-
bricante em todos os do-
cumentos e impressos uti-
lizados na transação. Se a 
oferta for negada pelo for-
necedor, cabe: a) cumpri-
mento forçado da oferta; b) 
indenização por perdas e 
danos e valor e restituição 
do valor pago; ou c) acei-
tar outro produto igual ou 
equivalente.
 Cuidado com a 
“venda casada”, que ocor-
re quando o fornecedor de 

produtos ou serviços con-
diciona o fornecimento de 
um item mediante outro. 
Pratica proibida pelo Códi-
go de Defesa do Consumi-
dor. O recesso forense está 
quase acabando. Teve pro-
blemas? Faça boletim de 
ocorrência, vá aos órgãos 
de defesa do consumidor e 
aguarde o findar do recesso 
para contratar um advoga-
do e ir ao Poder Judiciário.
 Se você fez o pla-
nejamento correto, é hora 
de guardar um pouco do 
seu 13º (décimo terceiro) 
e preparar-se para as des-
pesas de começo de ano, 
como IPVA, material e ma-
trículas escolares! Deseja-
mos um Próspero e Exce-
lente 2024. Forte abraço!

Lá pelas bandas do Grama
Apareceu lama vermelha na água
Parecia até que era sangue
Mas bicho não come e nem bebe
Sangue de companheiro.

Era ferro misturado com polpa
Do vil metal do Império Britânico
Mas o despejo da desgraça
Era um ritmo quase que satânico
Fazendo o Santo Antônio tremer de raiva

Meu coração chora e sangra
Espremido de tanta tristeza e agonia
Mas o som das águas limpas
É uma clara e verdadeira sinfonia
Para saudar o pobre e agredido Rio Doce

A lama arrasou a vida no Gualaxo do Norte,
No Rio do Carmo e no Rio Doce,
Mas a água vermelha real do Rio Piranga
Vai salvar o Doce
E o Santo Antônio vai sorrir novamente!

Águas sujas de veneno não passarão (Refrão)
Águas são para a vida e não para a morte!

Lamento das Águas Envenenadas

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Queda de rochas de várias toneladas na entrada 
de Copacabana interrompe trânsito de carros

Começa obra para recuperação da Rua Marcos 
Giardini em frente ao Bairro Cidade da Serra

 Começou a menos 
de 01 (mês), as obras para 
recuperação da Rua Marcos 
Giardini, na entrada do Bair-
ro Copacabana, em frente ao 
Bairro Cidade da Serra. A rua 
sofreu avariações depois do 
vendaval de 09 de novembro 
de 2022 e o muro que margeia 
o Rio Piranga também caiu 
com o grande volume que veio 
do Bairro Cidade da Serra. A 
canalização da nascente não 
suportou o volume de água, 
pois havia entupimento por 
falta de manutenção/limpeza.
 Na ocasião, a Prefei-
tura chegou a judicializar a si-
tuação para obrigar a G3 Cons-
trutora assumir a recuperação. 
O engenheiro Renato Pereira 
dos Santos disse que o lotea-

mento nada tinha a ver com a 
situação, mas que estaria dis-
posto a ajudar financeiramen-
te. O tema continua na Justiça. 
A pressão popular fez com a 
administração municipal rea-
lizasse licitação para resolver 
a situação.
 A reportagem do 
Líder Notícias procurou o se-

cretário municipal de Obras, 
engenheiro civil Saulo Paoli 
para saber do andamento na 
frente de trabalho. “A obra 
está sendo realizada pela 
Gabiosan Construtora e de-
verá se entregue até dia 14 
de fevereiro. A empresa ven-
cedora receberá R$ 145 mil”, 
disse Saulo Paoli.

Ponte Nova tem nova secretária de Meio 
Ambiente depois da demissão de Marina Godoi

Enormes rochas caíram na Rua Marcos Giardini e existe perigo de novas quedas em função de fendas em enorme rocha

 O presidente da 
AmaCopa (Associação Co-
munitária de Moradores do 
Bairro Copacabana e Adja-
cências), Marcinho de Be-
lim, protocolou na tarde de 
terça-feira, 09 de janeiro, 
documento na Curadoria 
do Meio Ambiente do Mi-
nistério Público solicitan-
do intervenções junto ao 
Poder Executivo de Ponte 
Nova a fim de solucionar 
em definitivo a grave situa-
ção que afeta a Rua Marcos 
Giardini, nas proximidades 
da Santinha. O ofício foi 
acompanhado de 02 (dois) 
relatórios fotográficos.
 Grandes rochas de 
mais de 10 toneladas caí-
ram na Rua Marcos Giar-
dini, principal acesso aos 

bairros Copacabana e Nova 
Copacabana e a região ru-
ral. O fato aconteceu na 
quinta-feira da semana pas-
sada, 04 de janeiro, duran-
te o temporal que se abateu 
sobre Ponte Nova, por volta 
das 13 horas. Durante todo 
resto do dia o trânsito ficou 
interrompido. No sábado, 
06/01, geólogo designado 
pela secretaria municipal 
de Obras (Semob) esteve no 
local para levantamentos, 
que serão divulgados em 
laudo pericial.
 No ofício protoco-
lado no Ministério Público, 
Marcinho de Belim, relata 
que a situação se iguala à 
que aconteceu em 2006, 
durante a gestão do Prefeito 

Dr. Taquinho Linhares quan-
do enormes rochas obstru-
íram a passagem de carros 
na Rua Marcos Giardini, dei-
xando o Bairro Copacabana 
praticamente ilhado.
 Na ocasião, a ad-
ministração de Ponte Nova 
contratou o especialista em 
Solos da Universidade Fe-
deral de Viçosa, professor 
Enivaldo Minetti, que pre-
viu novas quedas de rochas, 
pois elas possuem grandes 
fendas e estão sendo racha-
das por infiltração de árvo-
res da espécie ficus, também 
conhecidas por mata-pau, 
da família da gameleira. São 
passados 17 anos e até hoje 
não aconteceu qualquer tipo 
de intervenção para solucio-
nar o problema.

Aline Colombari assume a pasta da Semam, 
depois da exoneração da engenheira civil Ma-
rina Godoi

Marina Godoi vinha sofrendo intensa campanha para a sua saída, inclusive, publicamente, em ma-
nifestações do Líder do Governo, vereador Emerson Carvalho

 Depois de intensa 
campanha contrária à sua 
atuação à frente da secretaria 
municipal de Meio Ambiente 
(Semam), a engenheira civil, 
Marina Godoi, foi exonerada 
do cargo na última sexta-fei-
ra, 05 de janeiro, com efeitos 
retroativos a 1º de janeiro de 
2024. Na mesma data, o Pre-
feito Wagner Mol Guimarães 
nomeou Aline Colombari 
para o seu lugar. Ela ocupava 
a pasta do desenvolvimen-
to Rural (Sedru) até 06 de 
abril do ano passado (2023), 
quando Zé Osório (PSB) foi 
para seu lugar.
 Marina Godoi assu-

miu a secretaria municipal na 
2ª gestão do Prefeito Wagner 
Mol Guimarães (2021) su-
cedendo o engenheiro civil 
Bruno do Carmo, que é pós-
-graduado em Meio Ambiente 
e ocupa hoje assessoria espe-
cial do gabinete municipal. 
A sucessão na Semam traz 
à tona velhos problemas de 
meio ambiente e desenvolvi-
mento sustentável, que são 
enfrentados em Ponte Nova: 
coleta de lixo, coleta seletiva 
de lixo, arborização urbana 
deficiente, deficit de 40 mil 
árvores no Passa-Cinco, tra-
tamento de esgoto (em anda-
mento) e recuperação de áre-
as degradadas.  A nova secretária de 

Meio Ambiente, Aline Colom-
bari Vieira, herda projetos 
importantes para serem to-
cados: parceria com a Coopr-
nova (coleta seletiva); gestão 
do CEA (Centro de Educação 
Ambiental), que fica no Pas-
sa-Cinco; Ponte Nova + Ver-
de; coleta de resíduos sólidos; 
gestão compartilhada com o 
Codema para licenciamento 
ambiental em relação a cons-
truções em Áreas de Preser-
vação, entre outros.

Associação de Moradores de Copacabana protocola pedido MP pedindo solução definitiva 
enquanto a Prefeitura fez vistoria no local e prepara laudo que poderá resolver o problema



@joiceestarlino – Com os olhos da alma 
enxergamos mais!

@raizzatosati – Teatralizando o monu-
mento histórico!

@marcelocarvalhoidiomas - Em nome 
da cultura e da Rota Imperial!

@diegosimanfotografia – De férias, com a 
cara e a coragem!
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Há 09 anos: ETE!
 Audiência Pública 
coordenada pelo presidente 
do Codema, Ricardo Motta, 
levou mais de 600 pessoas 
à quadra esportiva da Escola 
Municipal José Maria da Fon-
seca, antigo Colégio Munici-
pal, no dia 25 de janeiro de 
2014. Foram quase 03 (três) 
horas de debates com a maio-
ria de opiniões contrárias à 
instalação da ETE (estação de 
Tratamento de Esgoto), prin-
cipalmente de moradores da 
Rasa. Houve exposições téc-
nicas de profissionais. Foram 
23 depoimentos registrados 
em áudio, sendo 14 contra 
e 09 favoráveis. Esperamos 
pela ETE há 21 anos!

 Uma viagem que podemos chamar de ines-
quecível! Numa cidade de 1º mundo: Curitiba, capital 
do Paraná. Dona Lídia, mãe do designer gráfico e dia-
gramador do Líder Notícias, Fabiano José, esteve no 
jardim Botânico, possivelmente o maior cartão-postal 
de Curitiba e o ponto turístico mais visitado da cidade. 
Dona Lídia voltou mais aliviada e mais contente depois 
de contato com algo tão maravilhoso: a natureza!

 O eterno Rei do Galo, José Reinaldo Lima, ou 
simplesmente Reinaldo, o menino Caburé, que saiu de 
Ponte Nova aos 14 anos e ganhou o mundo. A massa 
atleticana e os boleiros, amantes do bom futebol, aplau-
dem mais um aniversário do ilustre ponte-novense. 
Vida longa ao Rei nesta data querida: 11 de janeiro.

Dona Lídia, mãe de Fabiano José

Viva o Rei do Galo!



Sexta-feira, 12 de janeiro de 2024

Comissão Especial de Manifestações Populares (CEMP) 
analisam e ajudam a solucionar os problemas

Ações 2023 legislativas ponte-novenses 
agiram na fiscalização, educação e cidadania

 As empresas ao 
TecnoPARQ (Parque Tecno-
lógico de Viçosa), órgão téc-
nico da Universidade UFV 
(Federal de Viçosa) registra-
ram faturamento expressivo 
em 2023, atingindo aproxi-
madamente R$ 80 milhões. 
Esse resultado consolida 
a relevância do parque na 
promoção da inovação e em-
preendedorismo, por meio 
do apoio a empreendimen-
tos de base tecnológico.
 Em 2023, o tecno-
PARQ ofereceu suporte a 
168 negócios de base tec-
nológica em diferentes es-
tágios de desenvolvimento. 
Dentre esses, 76 são startups 
e 88 são empresas de base 
tecnológica, totalizando um 
faturamento na casa dos 
R$ 79 milhões e 01 (uma) 
contribuição tributária que 

ultrapassou os R$ 7 milhões.
 O TecnoARQ faci-
litou transações que mo-
vimentaram mais de R$ 3 
milhões, envolvendo trans-
ferência e/ou licenciamen-
to de tecnologias entre as 
empresas do parque, pes-
quisadores da UFV e outras 
empresas do mercado. O 
tecnoPARQ promoveu pro-
gramas de educação empre-
endedora e formação em-
presarial para mais de 1.320 
pessoas e empresas.
 O programa incluiu 
mais de 02 (duas) mil ho-
ras de mentorias, assesso-
rias, consultorias, palestras, 
workshops e treinamentos. 
Durante o ano de 2023, o 
tecnoPARQ gerou mais de 
850 empregos, representan-
do aumento superior a 25% 
em relação a 2022.

Empresas ligadas ao 
TecnoPARQ da UFV tiveram 

lucros beirando R$ 80 milhões

O TecnoPARQ da UFV promove as empresas e o resultado é visível

Gráfico elaborado pela Divisão de Comunicação e Divulgação da Câmara

Marilda da Silva (PSB) assume o cargo de vereadora no final de abril. Na foto, o presidente do Le-
gislativo Dr. Wellerson Mayrink (PSB) e o vice-presidente Zé Roberto Júnior Rede Sustentabilidade

Os Vereadores Mirins de Ponte Nova consistiram em ação cidadã

 No site da Câma-
ra de Ponte Nova chama 
atenção matéria jornalís-
tica que mostram ações 
ligadas à cidadania, fisca-
lização e educação. A 1ª 
parte do texto fala sobre 
transparência e economia, 
quando relata a devolução 
de R$ 1.807.964,96 para a 
Prefeitura, “mesmo com os 
necessários investimentos 
na estrutura física e em 
recursos humanos para 
aprimorar os trabalhos do 
Legislativo”.
 Ainda em janeiro 
de 2023, o presidente, Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), 
realizou intercâmbio com 
outras instituições com o 
intuito de fortalecer o vín-
culo do Poder Legislativo 
com outras organizações. 
A Câmara também divul-

gou “Moção de Repúdio 
contra os Atos Antidemo-
cráticos”, que foram per-
petrados no dia 08 de ja-
neiro de 2023, em Brasília, 

no Distrito Federal.
 Outra informação 
que chama a atenção, con-
forme texto redigido pela 
estagiária de Jornalismo, 
Melissa Castro, sob a su-
pervisão da Divisão de Co-
municação: 10 vereadores 
mirins foram eleitos na 1ª 
edição do programa “Câ-
mara Mirim”.
 Os alunos do 8º e 
9º anos do Ensino Funda-
mental de 05 (cinco) esco-
las participaram de oficinas
ministradas por servidores 
da Câmara sobre o proces-
so legislativo que contribu-
íram para a formação de 

senso crítico e educação 
política aos alunos. No en-
cerramento do programa, 
13 propostas foram apre-
sentadas pelos jovens aos 
vereadores.
 O texto jornalísti-
co informa também que o 
Legislativo ponte-novense 
passou a ter 04 (quatro) 
mulheres. Ineditismo polí-
tico deveu-se ao pedido de 
licença do cargo de verea-
dor de Zé Osório (PSB), em 
abril para assumir a secre-
taria municipal de Desen-
volvimento Rural (Sedru). 
Em lugar assumiu Marilda 
da Silva (PSB).

 Em 2023, a Câma-
ra de Ponte Nova recebeu 
131 denúncias em seu ca-
nal de Ouvidoria. Em com-
paração a 2022 (76) houve 
aumento de 73%. Dentre as 
manifestações cadastradas 
destacam-se as relaciona-
das a desvio de função/ir-
regularidades de servidores 
do Executivo Municipal, 
que tiveram o maior núme-
ro de reclamações (46).
 Além dessas, fo-
ram recebidas reclama-
ções e denúncias contra 
servidores, pedidos de 
melhorias em obras públi-
cas, nas escolas, no trans-
porte público e escolar, 
na saúde. Houve também 
reclamações relacionadas 
ao meio ambiente, à per-

são Especial de Manifes-
tações Populares (CEMP)
composta pelos vereado-
res Antônio Carlos Pracatá 
(MDB), Emerson Carvalho 
(PTB) e Guto Malta (PT).
 A CEMP, sem pre-
juízo da competência con-
ferida a outros órgãos e 

turbação do sossego, ao 
concurso público da Pre-
feitura e outros assuntos.
 Segundo a Divisão 
de Comunicação e Divul-
gação, as manifestações/
reclamações recebidas 
pela Ouvidoria da Câmara 
são analisadas pela Comis-

instituições, bem como às 
comissões permanentes, 
pode requisitar informa-
ções, promover audiên-
cias, sugerir ações e medi-
das, receber denúncias e 
reclamações, além de es-
tudar e investigar todas as 
manifestações recebidas.

Canal da Ouvidoria da Câmara de 
Ponte Nova recebeu 131 denúncias

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR
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Rio Doce manda representante 
em BH para o Conexão Minas-Saúde

Pacientes renais crônicos terão 
acesso à fisioterapia em Minas Gerais

 O Diretor Municipal 
de Saúde do município de 
Rio Doce, Rodrigo Leite, par-
ticipou em Belo Horizonte, 
no mês passado (dezembro 
2023) do “Conexão Minas-
-Saúde”, evento promovido 
pela Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG) e Conselho de Secreta-
rias Municipais de Saúde de 
Minas Gerais (Cosems).
 O evento visa aper-
feiçoar os processos de 
gestão no Sistema Público 
de Saúde (SUS) de Minas 
Gerais e contou com 1.200 
participantes - entre os 853 
secretários municipais de 
Saúde do estado, técnicos e 
gestores de saúde munici-
pais, estaduais e federais.

 O governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema, 
sancionou a Lei 24.634, que 
tem por objetivo de garantir 
o acesso à fisioterapia aos 
pacientes renais crônicos. O 
projeto é de autoria do depu-
tado Gustavo Santana (PL). 
A nova lei foi publicada no 
Diário Oficial Eletrônico Mi-
nas Gerais, na semana pas-
sada (03/01/2024).
 A norma altera lei 
de 2006, que dispõe sobre 
os direitos dos usuários dos 
serviços públicos de saúde, 
a fim de que os pacientes 
renais crônicos tenham di-
reito ao cuidado integral 
necessário a seu tratamen-
to, incluindo o atendimento 
multiprofissional e a assis-
tência fisioterapêutica, nos
termos de regulamento.
 Durante a trami-
tação do projeto de sua au-
toria, o deputado estadual, 
Gustavo Santana, salientou
que estudos científicos com-
provam a eficácia da fisio-
terapia para prevenir com-

 O conteúdo do 
evento é voltado para de-
senvolvimento e aperfei-
çoamento de gestores, a 
organização e governança 
da Rede de Atenção à Saú-

plicações decorrentes da 
doença renal crônica.
 Apesar de ser um 
termo “novo”, existe um 
nome específico para o tra-
tamento da fisioterapia em 
pacientes que fazem hemo-
diálise ou outros métodos 
de diálise. Esse procedimen-
to é chamado defisioterapia 
intradialítica, que embora 
seja considerada uma ati-
vidade física, ainda causa 
dúvidas principalmente por 

de (RAS), os projetos estru-
turantes da SES-MG e do 
Ministério da Saúde e os 
projetos premiados de boas 
práticas e inovações minei-
ras. O evento aconteceu no 
Centro de Convenções do 
Dayrell Hotel.
 Com o objetivo de 
manter as equipes de saú-
de de todos os municípios 
mineiros em consonância 
com as políticas públi-
cas vigentes, a SES-MG e 
os Cosems-MG firmaram 
parceria com o Conselho 
Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde (Co-
nasems) para disponibili-
zar o "Canal +Saúde" para 
todas as Unidades Básicas 
de Saúde (USB) do estado.

parte dos pacientes que, de-
vido a condição renal, sofre 
com alguns efeitos em con-
sequência ao mau funciona-
mento do órgão.
 Devido esses sinto-
mas incluírem a fraqueza, 
existem pessoas que acredi-
tam que, por exigir esforço 
físico, não são capazes de se 
exercitar ou desconhecem a 
real importância do hábito 
para saúde não só dos rins, 
mas de todo o corpo.

Cerca de 1.200 pessoas participaram do Conexão Minas-Saúde, em Belo Horizonte

Rodrigo Leite, de Rio Doce (seta) marcou presença

Foto de divulgação da Assembleia Legislativa de Minas Gerais

 O Conselho Nacio-
nal de Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico 
(CNPq) divulgou em seu 
site o lançamento do XIII 
Prêmio de Fotografia - Ci-
ência & Arte 2023, destina-
do a contemplar imagens 
produzidas por estudantes 
de graduação e de pós-
-graduação, graduados e 
pós-graduados, docentes e 
pesquisadores brasileiros e 
estrangeiros com visto per-
manente no Brasil.
 Os interessados 
deverão se inscrever até 
09 de fevereiro em 01 
(uma) destas categorias: 
Imagens Produzidas por 
Câmeras Fotográficas ou 
Imagens Produzidas por 
Instrumentos Especiais. 
Cada uma delas premiará 
até 03 (três) candidatos.

 As premiações se-
rão em dinheiro, com valo-
res que irão de R$ 15 mil, 
para o primeiro lugar; R$ 
10 mil para o 2º colocado 
e R$ 5 mil para o 3º clas-
sificado de cada categoria. 
Além disso, os contempla-
dos receberão um diploma 
e passagens aéreas e diá-
rias, para participarem da 
cerimônia presencial de 
premiação durante a 76ª 
Reunião Anual da Socie-
dade Brasileira para o Pro-
gresso da Ciência (SBPC), 
que acontecerá de 07 a 13 
de julho, na Universidade 
Federal do Pará, em Belém.
 Os resultados se-
rão divulgados até maio de 
2024, no site do Prêmio e/
ou no portal do CNPq. Sai-
ba mais em www.premio-
fotografia.cnpq.br.

Prêmio de Fotografia
Ciência & Arte 2023
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Maior volume de chuvas em Ponte Nova 
mostra fragilidade da drenagem pluvial

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 As fortes chuvas, 
que caíram na tarde de quar-
ta-feira, 03 de janeiro, mos-
traram mais uma vez que o 
sistema de drenagem pluvial 
de Ponte Nova está defasa-
do e precisa urgentemente 
de reformas e implantações 
onde não existe, principal-
mente nos bairros em que 
foram efetuadas aplicações 
de asfalto. Sem escoamento 
em bueiros, a água da chuva 
causa altas concentrações e, 
consequentemente, alaga-
mentos nas partes baixas.
 Choveu pouco mais 
de 50 minutos para que fos-
se observada grande concen-
tração de água, que desceu 
rapidamente pela Avenida 
Mário Martins, desde o Bair-

 O Plano Municipal 
de Saneamento Básico de 
Ponte Nova foi amplamente 
discutido sob a coordenação 
da secretaria municipal de 
Planejamento e Desenvol-
vimento, que tinha como ti-
tular o secretário Paulo Ro-
berto Santos. O PMSB teve 
como parceiros, mais dire-
tos, o Codema (Conselho 
Municipal de Conservação 
e Defesa do Meio Ambiente) 
e o DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 
e Saneamento).

ro Paraíso, passando pela 
Vila Lanna e atingindo a 
região da Avenida Dr. José 
Grossi (em frente ao Posto 
Vitória) e Rua João Vidal de 
Carvalho (sede do Sindicato 
Rural). Outro alagamento 
aconteceu no Bairro Primei-
ro Maio, pela enésima vez.
 Esta situação, que 
é recorrente quando chove, 
provocou reações diversas. 
Entre elas a que mais chamou 
atenção veio dos ambientalis-
tas que cobram a colocação 
em prática o Plano Munici-
pal de Saneamento Básico 
(PMSB), que foi aprovado e 
sancionado em 2.016, bem 
como o Conselho Municipal 
de Saneamento Básico. Am-
bos inativos e sem reuniões.

 O PMSB traduziu 
os princípios de uma políti-
ca de saneamento em ações 
concretas, coordenadas e 
eficazes. “Sem o PMSB cor-
re-se o risco das ativida-
des de abastecimento de 
água, coleta e tratamento 
de esgoto, manejo de resí-
duos sólidos e drenagem 
urbana serem desorgani-
zadas, intermitentes, des-
conexas umas das outras, 
ineficientes e não atendam 
a toda população”, dizem 
os especialistas.

 O açúcar cristal, ou 
puro, comumente chamado 
de mishri, é uma forma não 
refinada de açúcar. É utilizado 
para fins culinários e medi-
cinais: produzido a partir de 
açúcar cristalizado e aromati-
zado. O açúcar puro é menos 
doce do que o açúcar refinado, 
que é uma variação saborosa 
em comparação com o açúcar 
branco tradicional.
 O açúcar cristal, é fei-
to da solução da cana-de-açú-
car e da seiva da palmeira. Esse 
açúcar de palma, encontrado 
na forma de mishri, é carregado 
com vários nutrientes. O açúcar 
cristal é muito rico em vitami-
nas, minerais e aminoácidos 
essenciais. Uma vitamina im-
portante, que é a vitamina B12, 
é encontrada principalmente 
na dieta não vegetariana e tam-
bém é encontrada na mishri em 

 O governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) en-
viou em setembro do ano passa-
do (2023) ao Congresso o Projeto 
de Lei do Combustível do Futuro: 
pacote de iniciativas para reduzir 
a dependência de combustíveis 
fósseis e a emissão de gases de 
efeito estufa, com previsão de in-
vestimento de R$ 250 bilhões.
 Dentre as propostas do 
projeto, cujas propostas estão em 
tramitação na Câmara dos Depu-
tados, está a criação de um mar-
co regulatório dos combustíveis 
sintéticos no Brasil, que já são 
fabricados em pequena escala, 
inclusive pela Petrobras. Trata-se 
da gasolina ou do diesel fabricado 
sem petróleo, também conhecido 
como e-fuel. Além da Petrobras, 
essa gasolina é produzida por 
empresas como a Porsche e será 
usada para abastecer os carros da 
Fórmula 1.

um bom conteúdo.
 Diz-se que essas 
minúsculas formas de açúcar 
cristal são muito saudável. 
Mishri não é apenas um subs-
tituto mais saudável do açúcar 
de mesa, mas também tem al-
guns benefícios para a saúde. 
O açúcar puro ou mishri man-
tém o hálito fresco quando 
você os ingere após uma re-
feição. Garante a frescura na 
boca e no hálito.
 O açúcar cristal não 
é usado apenas como um 
desodorizante bucal, mas 
também ajuda na digestão 
quando consumido com se-
mentes de erva-doce. Possui 
propriedades digestivas que 
iniciam o processo de diges-
tão imediatamente. Portanto, 
para evitar indigestão, consu-
ma alguns pedaços de mishri 
após uma refeição.

 Quais são as vantagens 
da gasolina sem petróleo? - Sua 
produção utiliza como matéria-pri-
ma hidrogênio e dióxido de carbo-
no - um dos maiores causadores do 
efeito estufa. Assim, encerraria a 
dependência do petróleo, recurso 
natural que inevitavelmente aca-
bará e tende a ficar cada vez mais 
caro. Por ser líquido, o e-fuel pode 
aproveitar a infraestrutura atual 
de abastecimento.
 Além disso, pode ser fa-
bricado na forma de diesel e não 
exige alterações nos motores que 
utilizam a versão fóssil desses 
combustíveis. Da mesma forma 
que a gasolina convencional, o 
combustível feito sem petróleo 
também emite poluentes. Porém, 
ele traz a vantagem, como o eta-
nol, de neutralizar na respectiva 
produção o carbono resultante de 
sua queima, ao retirar dióxido de 
carbono da atmosfera.

TEXTOS ESPECIAIS SOBRE OS AÇÚCARES

Açúcar cristal ou mishri não 
é açúcar branco tradicional

Açúcar cristal ou mishiri melhora seu humor, mas cuidado: pouca quantidade

Grande volume de água desce em alta velocidade na Avenida Mário Martins de Freitas, por
falta de drenagem adequada

A situação de acúmulo de água no Bairro Primeiro de Maio existe há mais de 30 anos

Desastres ecológicos sinalizam a necessidade de se colocar em prática o Plano Municipal de Saneamento Básico

RPPN (Reserva Particular 
do Patrimônio Natural) Irmã 
Sheila. Participaram da assi-
natura do convênio, o empre-
sário Rodrigo Garcia Pinho 
(SEMA), Marcos Vaz (Cristal 
Bandeira) e os representan-
tes do ONG Pró Rio Manhua-
çu: Eduardo Satil, Roberto 
David e Milton Filgueiras.
 A instituição am-
biental fornecerá outdoor, 
que está instalado no terre-
no da RPPN, nas proximida-
des do Trevo do Cafeicultor, 
destinado à propaganda pro-
mocional e institucional da 
parceira. Para o empresário, 
Rodrigo Garcia Pinho é fun-
damental ter pessoas traba-
lhando para a preservação 
ambiental, bem como na 
conscientização de boa parte 
da população.
 O Secretário-exe-
cutivo da Pró Rio Manhua-
çu, Roberto David destacou 

 Mais um passo im-
portante foi dado pela ONG 
Pro Rio Manhuaçu, que há 
20 anos trabalha na preser-
vação ambiental e recupe-
ração de áreas, que sofrem 
com a degradação. Com 
muito esforço pela busca 
de resultados com as ações, 
voltadas para interromper 
as agressões ambientais, 
a Pró Rio Manhuaçu tem 
celebrado parceria com 
empresas locais, que acre-
ditam no trabalho pela pre-
servação ambiental.
 A parceria estabe-
lecida recentemente, entre 
a ONG Pró Rio Manhuaçu e 
a SEMA - Material Elétrico e 
Iluminação, vai possibilitar 
o trabalho mais forte, por 
meio da parceria ambiental 
que durará 03 (três) anos, 
para o plantio de 1.500 mu-
das de árvores nativas, na 
Mata Atlântica, na área da 

Espaço da RPPN Irmão Seila (Manhuaçu) onde serão plantadas cerca de 1.500 árvores de 
árvores do Bioma Mata Atlântica

ONG Pró Rio Manhuaçu firma 
parceria com a empresa SEMA

Gasolina do futuro será feita sem combustível 
fóssil: proposta do governo Lula

a importância da parceria, 
os avanços nas ações de 
reflorestamento na RPPN, 
além dos cuidados neces-
sários a fim de evitar os 
crimes ambientais naquele 
local. “A nossa vigilância 
é permanente. Com mais 

essa parceria, certamen-
te vamos ter condições de 
realizar um trabalho cada 
vez melhor. Também sig-
nifica que a consciência 
ambiental está aumentan-
do em nosso meio”, conclui 
Roberto David.

COMBUSTÍVEL DO FUTURO
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Por que as mulheres estão exaustas? 
Carga mental feminina aumenta!

POR QUE ESTA SOBRECARGA CAI SOBRE AS MULHERES?
 Mas por que essa 
carga, na maioria das vezes, 
recai apenas sobre as mu-
lheres? “Naturalmente as 
mulheres têm menor reco-
nhecimento do trabalho que 
produzem, principalmente 
os trabalhos domésticos e 
com crianças, com filhos, 
ou até no cuidado com as 
pessoas que convivem com 
essa mulher (família, mais 
velhos, companheiros). Isso 
envolve uma carga maior 
porque a exigência é maior 
com o gênero feminino”, 
acrescenta a psicóloga.
 As mulheres têm o 
ritmo de trabalho invisível, 
que é o trabalho doméstico, 
não remunerado, não reco-
nhecido e esse papel foi atri-

 Segundo pesquisa 
do IBGE (instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística), 
coletada em 2022, as mu-
lheres gastaram 9,6 horas 
por semana a mais do que 
os homens com afazeres do-
mésticos ou cuidados com 
pessoas. São 21,3 horas por 
semana no caso delas, e so-
mente 11,7 no caso deles. O 
levantamento revelou ainda 
que, enquanto 91% das mu-
lheres realizaram alguma 
atividade relacionada a afa-
zeres domésticos, essa pro-
porção foi de 79% entre os 
homens. A taxa de realiza-
ção de afazeres domésticos 
é maior entre as mulheres 
negras (92,7%).
 Rotina que causa 
pressão mental nas mulhe-
res - Fazer a lista de compras 
do mercado, marcar a con-
sulta das crianças – e muitas 

buído às mulheres. E hoje em 
dia, quando a mulher sai de 
casa para trabalhar, prestar 
um serviço, mesmo remu-
nerado, ela não perde esse 
outro tipo de carga, que é o 
trabalho invisível.
 É importante desta-
car que organização e planeja-
mento também cansam. Às ve-
zes, a mulher tem um parceiro 
que divide as tarefas domésti-
cas e o cuidado com os filhos, 
mas fica por conta dela pla-
nejar e orientá-lo sobre o que 
precisa ser feito. “Mesmo que 
haja outra pessoa, colocando 
a mão na massa, precisar se 
preocupar e gerenciar abso-
lutamente tudo, pode causar 
muita exaustão mental”, arre-
mata Cínthia Aleixo.

vezes do marido –  compare-
cer à reunião na escola, co-

 O relatório “Esgo-
tadas”, da Ong Think Olga, 
apontou que 45% das mulhe-
res no Brasil têm diagnóstico 
de ansiedade, depressão ou 

Saúde mental das mulheres piorou depois da pandemia do coronavírus

Fotomontagem/arte retirada do Porta Drauzio Varella

outro transtorno mental, e 
apresentam sintomas como 
estresse, fadiga, baixa auto-
estima, insônia e tristeza. 
Na pesquisa, as principais 

causas que elas apontaram 
para esse cenário estão rela-
cionadas à falta de dinheiro, 
sobrecarga e insatisfação
com o trabalho.

locar as roupas para lavar, 
limpar a casa, organizar as 

afazeres é extensa. Podería-
mos dizer que esse é um es-
tresse que atinge toda pes-
soa adulta. Mas, na verdade 
a sobrecarga é quase sempre 
feminina.
 A colunista do Por-
tal Drauzio Varella, Maiara 
Ribeiro, diz que primeiro 
precisamos entender o que é 
carga mental. A carga men-
tal vem do conceito da psi-
cologia mesmo. “Quando o 
indivíduo libera uma ener-
gia mental para desenvol-
ver algum tipo de trabalho, 
o tamanho dessa energia 
liberada – que são os pen-
samentos, resoluções, pla-
nejamento para se fazer o 
trabalho, preocupação com 
o trabalho a ser feito, isso 
tudo é transformado numa 
carga”, explica Cíntia Alei-
xo, psicóloga especializada 
em saúde mental feminina.

contas, cozinhar, trabalhar 
fora… A lista de cuidados e 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Desmonte do Presépio, decoração 
e iluminação do Natal 2023

 Segunda-feira, 08 
de janeiro de 2024. Quem 
passava pelo espaço de 
multiúso do jardim da Pra-
ça Cid Martins Soares, em 
Palmeiras, percebia que 
trabalhadores da Cinara 
Decorações movimenta-
vam-se para desmontar o 
Presépio de Natal. A ima-

gem do Papai Noel estava 
deitada e a kombi ao lado 
esperando as peças, que 
ficaram naquele local des-
de o dia 20 de dezembro. 
Era tempo de festas do 
nascimento do Jesus Cris-
to. Mas, com a chegada do 
Dia de Reis (06 de janeiro) 
o tempo agora é outro.

ro e tela, toda iluminada, 
ao lado Rodoviária Velha 
(revitalizada) e colocação 
de anjos (iluminados) por 
sobre o canteiro central da 
Avenida Francisco Vieira 
Martins (Palmeiras), no 
Centro Histórico e por so-
bre o presépio do jardim 
de Palmeiras.

 A decoração de 
Natal de 2023 foi de res-
ponsabilidade da secretaria 
municipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação, sob a 
gestão de Fernanda Ribeiro. 
Muito elogiada, a decoração 
consistiu em iluminar árvo-
res e palmeiras-imperiais, 
construção de árvore de fer-



Sexta-feira, 12 de janeiro de 2024

Depois de 11 anos, o  Líder Notícias continua com 
o melhor conteúdo do Vale do Rio Piranga

que já ultrapassa mais de 
01 (uma) década.
 Na semana passa-
da, 05 de janeiro de 2024, 
foi lançada a edição 575, a 
que marcava a entrada do 
Líder Notícias no ano 12 
de sua existência. Reper-
cussões de vários formas e 
de diferentes leitores, que 
também são críticos. Es-
colhemos as capas do ano 
de 2023 e por coincidência 
todas traduziam o momen-

 Sob a coordena-
ção e direção do Diretor-
-presidente, jornalista 
Leandro Torres, o moder-
no jornal Líder Notícias 
surgiu da necessidade de 
entregar ao público de 
Ponte Nova um produto de 
qualidade. Tudo começou, 
ainda, em dezembro de 
2012, quando foi lançado 
o número 0 (Zero), consi-
derado experimental. Era 
o início de uma nova era 

 Saudações fraternas 
Peregrinos do Universo! Eis o 
nosso primeiro encontro nas 
páginas do Líder em 2024. Ano 
regido por Saturno na Astrolo-
gia. E pela Justiça no Tarot.
 Na Astrologia antiga 
Saturno era o grande limitador, 
ainda não tinham sido desco-
bertos os outros planetas, então 
o universo conhecido termina-
va nele. Portanto, Saturno com 
seus anéis marca as fronteiras 
do conhecido. É o Deus Cronos 
que engole seus filhos para uns 
e para outros, o Deus Tempo, 
um dos deuses mais lindos! Sa-
turno é o castrador que dá fim 
a tiranias. É o conservador de 
tradições e o professor justo e 
firme que não dá um décimo a 
mais para aluno passar de ano.
 A pedagogia satur-
nina consiste em fazer o que é 
de sua responsabilidade de ma-
neira eficiente e comprometida 
para que tenha um bom 2024, 
diferente disso estejamos pre-
parados para arcar com as 
consequências que em outros 
tempos viriam a cavalo, agora 
nos chega na velocidade da in-
ternet 5G. Saturno é o cobrador 
na porta, caso esteja em débito 
com as leis cósmicas e é a co-
lheita dos louros pra quem não 
mediu esforços para evoluir, 
aprender e se superar. Ilusão
humana é achar que a Mãe Ter-
ra é um ser inerte, uma bola va-
gando no céu. O Universo está
ouvindo os gritos de socorro 
dela. E essa dívida com o pla-
neta começará a ser cobrada. O 
ponto de retorno passou. Pedra 
cantada por ambientalistas.
 A Justiça marca o 
ano de 2024 como o ano da 
Colheita. A humanidade sen-
do posta na balança de Maat. 
A Deusa egípcia da justiça, da 
misericórdia, da sabedoria e do 
equilíbrio. É tempo de ajustar 
nossa conduta, equilibrar nos-
sos pensamentos, sentimentos 
e ações. Ano muito decisivo 
no destino da humanidade. A 
Justiça Divina em ação. Carta 
associada ao Arcanjo Miguel, 

a harmonia das polaridades, a 
Lei de Causa e Efeito, ao karma 
coletivo. Reconhecer a nossa 
própria responsabilidade em 
tudo que vivenciarmos definirá 
nossas ações. Esclarecer assun-
tos importantes, tomar deci-
sões justas, equilibradas, éticas 
com visão de longo prazo farão 
a diferença no final do ano e 
no caminhar da vida. O ano de 
2024 trará as consequências 
de como agimos no passado, 
nos dando uma boa oportuni-
dade de corrigir o rumo da rota 
para termos condições de viver 
em paz, abundância e felicida-
de no futuro. Ano auspicioso 
para administradores, conta-
dores, bailarinos, diplomatas. 
Favorável para casamentos, 
sociedades e parcerias.
 Estrela como aspecto 
negativo alerta para a descren-
ça, envenenamento das águas, 
líquidos vitais, afetos e mediu-
nidade. Esquecer-se que é pó 
de estrela. Corações e consciên-
cias levianas e despudoradas. 
Servidão, falta de esperança e 
fé em si mesmo.
 Ajuste sua bússola in-
terior! Que a Justiça guie nossas 
ações! E o Amor nossos corações!

 (*) Larângelis/Lara 
Repolêz é psicopedagoga, ta-
róloga, Reikiana, astróloga e 
poeta. Escreve sempre na 2ª 
semana de cada mês. Conta-
to: lrepolez@gmail.com.

(*) Lara Repolez

Meu Amigo Tarot: 2024 
Ano da Colheita Saturnina!

to e retratava violência.
 Com a redação no 
mesmo local do número 
experimental, na Aveni-
da Dr. Otávio Soares, 108, 
salas 709 a 712, Edifício 
Mila Center, no Bairro Pal-
meiras, a editoria exerci-
da pelo jornalista Ricardo 
Motta, desde 2018, esco-
lheu outras capas de 2023.
 A equipe atual 
é composta pelo editor 
Ricardo Motta, repórter 

Diego Siman e pelo desig-
ner gráfico Fabiano José. 
Desde setembro do ano 
passado (2023), a equipe 
foi reforçada com a estu-
dante de Jornalismo, Sueli 
Mayrink, que trabalha na 
apuração de notícias, fo-
tografias externas e opera 
nas mídias digitais: Ins-
tagram, Site e Facebook. 
Para acessar os conteúdos 
basta digitar www.lider-
noticias.net.br.

REPERCUSSÃO

NOVAS CAPAS ELABORADAS EM 2023
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 Rubem Braga, conter-
râneo de Roberto Carlos e Raul 
Sampaio (Meu Pequeno Cachei-
ro) nasceu em 12 de janeiro de 
1913, em Cachoeiro de Itapemi-
rim, no estado do Espírito Santo. 
Em 1931, morava em Belo Hori-
zonte, onde passou a escrever 
para o Diário da Tarde. Nos anos 
que se seguiram, publicou crôni-
cas em diversos periódicos, co-
nheceu vários países e trabalhou 
na Rede Globo.
 O escritor, que faleceu 
em 19 de dezembro de 1990, na 
cidade do Rio de Janeiro, escre-
veu crônicas marcadas pela ob-
jetividade. Nelas, falou de vários 
assuntos, como futebol, e tam-
bém escreveu textos de caráter 
memorialístico. Escreveu textos 
caracterizados pela ironia, te-
mática do cotidiano e crítica so-
ciopolítica. Assim, se tornou um 
dos mais importantes cronistas 
brasileiros e publicou diversos 
livros. Seu primeiro livro publi-
cado foi “O conde e o passari-
nho”, de 1936.

 Escreveu em vários 
jornais e em 1944, fez a cobertu-
ra da Segunda Guerra Mundial. 
Assim, escreveu artigos para o 
Diário Carioca, depois de se jun-
tar à FEB (Força Expedicionária 
Brasileira) na Itália. Com o fim 
do conflito, voltou ao Brasil, e 
ficou famoso ao publicar o livro 
“Com a FEB na Itália”, em 1945. 
Cinco (05) anos depois, passou 
a viver na França, trabalhando 
como correspondente do jornal 
Correio da Manhã.
 Conforme o canal 
Cadernos da Educação, Rubem 
Braga, Interrompeu sua carrei-
ra jornalística quando assumiu 
o cargo de chefe do Escritório 
Comercial do Brasil, no Chile. 
Em 1956, já estava de volta ao 
jornalismo. Já em 1960, com o 
escritor mineiro Fernando Sa-
bino (1923-2004), foi um dos 
fundadores da Editora do Autor. 
O cronista se mudou para Mar-
rocos, na África, em 1961, para 
ocupar o posto de embaixador.

 No dia 12 de janeiro 
de 1976 morria a escritora britâ-
nica Agatha Christie. Autora de 
80 romances policiais. É curio-
so que o livro mais vendido de 
Agatha Christie não traga seus 
bem-sucedidos personagens re-
correntes, como Hercule Poirot 
e Miss Marple. “E Não Sobrou 
Nenhum”, com mais de 100 
milhões de exemplares, figura 
como o 6º livro de ficção mais 
vendido no mundo.
 Segundo o Guiness 
Book, Agatha Christie é a ro-
mancista mais bem-sucedida 
da história da literatura popular 
mundial em número total de li-
vros vendidos, uma vez que suas 
obras, juntas, venderam cerca de 
04 (quatro) bilhões de cópias ao 
longo dos séculos XX e XXI, cujos 
números totais só ficam atrás das 
obras vendidas do dramaturgo 

e poeta bardo, também inglês, 
William Shakespeare, e da Bíblia.
 Em 1971, foi condeco-
rada pela rainha do Reino Uni-
do, Elizabeth II, com o título de 
Dama-Comendadora da Ordem 
do Império Britânico, honra que 
consiste no equivalente femini-
no ao Sr. No total, escreveu mais 
de 100 livros. É constantemente 
referida por seus emblemáticos 
personagens.
 Ao contrário dos ir-
mãos, Agatha Christie nunca teve 
chance de frequentar a escola pú-
blica. Foi educada pela mãe, num 
ambiente quase recluso onde 
Agatha interessou-se pela música 
clássica e sonhava em ser canto-
ra lírica. Agatha Christie chegou 
até mesmo a estudar música em 
Paris. Em sua infância, também 
através da mãe, teve o primeiro 
contato com a literatura.

Há 110 anos nascia, no Espírito Santo, 
o escritor e cronista Rubem Braga

Agatha Christie, autora de 80 
romances policiais e mais de 100 livros

Agatha Christie continua vendendo milhares de livros

Rubem Braga, o maior cronista brasileiro

 “O Pardal e o Cha-
pinha” (Luciano Sheikk, 
escritor ponte-novense) 
-A trama consiste numa 
narrativa sutil e poética so-
bre a natureza e a própria 
condição humana. Com 
uma linguagem ao mesmo 
tempo diáfana e reflexiva, 
Luciano Sheik conta a his-
tória de Paulinho, um garo-
to ambicioso, que desejava 
ganhar dinheiro com a ven-
da de um passarinho.
 Metáfora da luta 
pela sobrevivência, que 
tem na busca da verdade e 

 Fogo e Sangue 
(George R.R Martins, es-
critor norte-americano) 
“Fogo e Sangue” se passa 
300 anos antes dos eventos 
de Game of Thrones. A obra 
narra a história da Casa 
Targaryen, começando com 
Aegon, o Conquistador e 
passando pelas gerações 
seguintes da família cujo 
ancestral foi o criador do 
lendário Trono de Ferro. O 
que aconteceu durante a 
Dança dos Dragões e como 
os 03 (três) ovos das feras 
chegaram até Daenerys?

na afirmação da liberdade
seus pilares, Pardal e o 
Chapinha trata de questões 
fundamentais da existên-
cia, colocando em xeque 
a relação do homem com 
o meio ambiente, com seu 
próximo e com valores tão 
baldos na sociedade con-
temporânea, tão utilitarista 
e negligente.
 A extinção das 
abelhas (Natalia Borges 
Polesso, professsora da 
UFRS) - A trama acom-
panha Regina, cuja mãe a 
abandonou e o pai faleceu 

no início de sua vida adul-
ta, e que recebe ajudas fi-
nanceiras e emocionais de 
suas vizinhas, Eugênia e 
Denise, e da filha delas, Ali-
ne, que é sua melhor amiga.
 Com poucas pers-
pectivas de vida, ela decide 
tentar a sorte como Car Girl, 
expondo-se para homens 
desconhecidos na internet 
usando uma máscara de 
gorila. No entanto, em meio 
a essa empreitada, ela irá se 
deparar com seus próprios 
fantasmas e sentimentos.

LIVROS PARA LER NAS FÉRIAS
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Ministério Público quer adoção de medidas para 
combater mortalidade infantil na Comarca de Viçosa

 O Ministério Público 
(MP) expediu Recomendação 
aos prefeitos e secretários 
municipais de Saúde das ci-
dades integrantes da comar-
ca de Viçosa (Cajuri, Canaã, 
Paula Cândido, São Miguel do 
Anta e Viçosa) para que sejam 
adotadas medidas voltadas 
ao combate da mortalidade 
materna e infantil.
 Entre as ações re-
comendadas estão medidas 
para estimular a atuação 
proativa dos Agentes Comu-
nitários de Saúde (ACS) para 
identificação e captação pre-
coce das gestantes para aten-
dimento pré-natal; para ga-
rantir que todas as gestantes 
realizem ao menos 06 (seis)
consultas pré-natal no muni-
cípio, sendo a primeira até a 
12ª semana de gestação.
 Na Recomendação 
da Promotoria de Justiça de 
Defesa da Saúde de Viçosa 
quer que seja garantido o 
acesso das gestantes à reali-
zação oportuna dos exames 
para sífilis e HIV; para aumen-
tar a proporção de gestantes 
com atendimento odontoló-
gico efetivamente realizado; 
para estimular o atendimento 
e acolhimento das gestantes 

 O Ministério Público 
(MP) deve ir à Justiça até o final 
desta sexta-feira, 12 de janei-
ro, para requerer a regressão 
de regime de cumprimento de 
pena (voltarão para regime fe-
chado). Também será pedida a 
expedição de mandado de pri-
são dos presos que não retor-
naram aos estabelecimentos 
prisionais depois de serem be-
neficiados com a “saidinha” 
temporária de Natal. Dos 144 
sentenciados que não cumpri-
ram o prazo estabelecido pela 
Justiça, 48 ainda estão sendo 
procurados.
 Levantamento reali-
zado pelo MP identificou que 
dos 3.707 registros de saídas 
temporárias, ocorridas entre 
o dia 18 de dezembro de 2023 
e 1º de janeiro de 2024, 144 
presos beneficiados não re-
tornaram aos estabelecimen-
tos prisionais dentro do prazo 
estipulado pelo Poder Judi-
ciário. Eles poderão voltar a 
cumprir pena em regime, per-
dendo a condição de alberga-
do ou de regime semiaberto.
 O Centro de Apoio 
Operacional Criminal e o Nú-
cleo de Execução Penal do Mi-

nas Unidades Básicas de Saú-
de e pelas Equipes da Estra-
tégia Saúde da Família; além 
de ações de educação perma-
nente com os profissionais 
de saúde para melhoria da 
qualidade dos registros lan-
çados nos sistemas de Coleta 
de Dados Simplificada (CDS) 
e Prontuário Eletrônico do Ci-
dadão (PEC).
 De acordo com o pro-
motor de Justiça de Defesa 
da Saúde de Viçosa, Dr. Luís 
Cláudio Fonseca Magalhães, 
informações remetidas pela 
Coordenadoria Regional das 
Promotorias de Justiça de 
Defesa da Saúde da Macrorre-
gião Leste do Sul, apontaram 

nistério Público comunicou o 
fato aos promotores de Justiça 
das comarcas de Abre Campo, 
Viçosa, Coronel Fabriciano, 
João Monlevade, Juiz de Fora, 
Mariana, Açucena, Araguari, 
Bom Despacho, Curvelo, Divi-
nópolis, Igarapé, Muriaé, Pará 
de Minas, Pouso Alegre, Ribei-
rão das Neves, Santos Dumont, 
São João del-Rei, São Sebastião 
do Paraíso, Sete Lagoas, Teófilo 

dificuldades dos municípios 
que integram a comarca em 
garantir a todas as gestantes 
um atendimento pré-natal 
adequado.
 “É necessário res-
saltar que, após a instrução 
do procedimento, restou 
cristalina a necessidade da 
adoção de medidas concre-
tas para alcançar as metas 
de assistência à saúde das 
gestantes previstas pelo Pro-
grama Previne Brasil, que 
estabelece novo modelo de 
financiamento de custeio da 
Atenção Primária à Saúde no 
âmbito do Sistema Único de 
Saúde”, afirma o promotor de
Justiça Dr. Luís Cláudio.

Otoni, Três Pontas e Uberaba.
 Nestas comarcas 
têm presos que não retor-
naram.De acordo com a Po-
lícia Militar, dos 48 presos 
foragidos, 05 (cinco) são de 
alta periculosidade, sendo 
integrantes de facções cri-
minosas envolvidos no trá-
fico internacional de drogas, 
explosão a caixa eletrônico, 
roubo e porte de armas.

A cidade de Canaã, Viçosa e outras da Comarca têm sido negligentes no combate à mortalidade 
materna e infantil

 Estão abertas as 
inscrições para o concurso 
da Polícia Militar de Minas 
Gerais. São 2.901 vagas 
para o Curso de Formação 
de Soldados. O edital pre-
vê 2.611 vagas destinadas 
ao sexo masculino e 290 
vagas para o sexo femini-
no. Os interessados podem 
se inscrever até o dia 06 de 
fevereiro de 2024. A remu-
neração básica durante o 
Curso de Formação de Sol-
dados é de R$ 4.360,83, 
passando para R$ 5.097,11 
após a formatura.
 As oportunidades 
são destinadas a candi-

datos que atendam aos 
requisitos estabelecidos 
no edital, tais como nacio-
nalidade brasileira, nível 
superior de escolaridade, 
estar em dia com obriga-
ções eleitorais e militares, 
idade entre 18 e 30 anos, 
posse de Carteira Nacio-
nal de Habilitação na ca-
tegoria “B”; idoneidade 
moral; aprovação em ava-
liação psicológica; altura 
mínima de 1,60 m; apti-
dão física; sanidade física 
e mental. O candidato não 
poder tatuagens visíveis 
incompatíveis com a fun-
ção policial militar.

Presos de Abre Campo, Viçosa, Mariana e Coronel Fabriciano 
não retornaram e terão que cumprir pena em regime fechado

Volta às aulas: o que diz a legislação 
sobre a lista de materiais

 A volta às aulas é 
um período de grande movi-
mentação no comércio e de 
preocupação para os consu-
midores. Não é para menos, 
são tantas contas para pagar 
no início do ano: matrículas, 
mensalidades, materiais es-
colares e impostos.
 Mas é importante 
saber que existem alguns di-
reitos que são resguardados 
por lei no que diz respeito à 
matrícula e à compra de ma-
teriais escolares. Conhecer 
esses direitos é fundamental
para não ser enganado pela 
instituição de ensino e só 
comprar aquilo que realmen-
te for necessário.
 Alguns materiais só 
podem ser solicitados a partir 
de determinada idade. Além 
disso, os itens da lista precisam 
fazer sentido com o planeja-
mento pedagógico para o ano 
letivo. Portanto, os pais o plano 
de atividades de cada série para 
saber se os materiais solicita-

dos estão de acordo com o que 
será utilizado de fato.
 A lista de materiais 
escolares elaborada pelas es-
colas deve seguir os critérios 
estabelecidos por lei, que é 
de não incluir materiais de 
uso coletivo e não incluir 
itens que não serão utiliza-
dos nas atividades propostas 
para o ano letivo. Ou seja, os 
itens solicitados pela insti-
tuição devem atender exclu-
sivamente às atividades do 
período em questão, sendo 
que os materiais serão de uso
exclusivo do aluno.
 Nesse aspecto, 
podemos mencionar itens 
como cadernos, lápis de cor, 
folhas sulfite, lápis, canetas, 
borrachas, apontador, tesou-
ra escolar, tintas, giz de cera, 
entre outros. É importante 
lembrar que a legislação ape-
nas descreve as categorias, 
mas não especifica os itens 
que são permitidos na lista 
de materiais escolares.

Tem sentenciado do presídio de Abre Campo que usou a saidinha de Natal e não voltou

SAIDINHA NA ORDEM DO DIA

As escolas só podem exigir material escolar de uso individual
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Assessoria de comunicação da Polícia Militar 
contribui para rapidez nas informações

 A assessoria de 
Ponte Nova, coordenada 
pelo sargento Arruda, se 
multiplicou na TV Educar e 
na Rádio Montanhesa 670 
Khz, sempre no Programa 
Vicente de Freitas. Outro 
momento, em que a comu-
nicação da 21ª Companhia 
Independente da Polícia Mi-
litar foi fundamental para 
alertar a população contra 
os arruaceiros/motoqueiros. 
O sargento Arruda é gradu-
ado em Direito, pela ESUV 
(Escola de Estudos Superio-
res de Viçosa).
 Ele entrou para a 
Polícia Militar em 2004 e 
tem curso de Ciências Polí-
ticas no Centro Leonardo Da 
Vinci, em Lagoa Santa. Sar-
gento Arruda foi professor 
de Direito Processual Penal 
no Curso de Formação de 

observar o momento em que 
02 (dois) homens numa mo-
tocicleta vermelha deixavam 
o local em alta velocidade. A 
PM apurou que 01 (um) dos 
autores, de 24 anos, teria 
chamado a vítima em sua re-
sidência e efetuado os dispa-
ros que a atingiram na região 
do pescoço.
 Na quinta-feira, 
04/01, a PM recebeu infor-
mação sobre o possível local 
onde 01 (um) dos autores 
estaria. No endereço, os mi-
litares viram 01 (uma) mo-
tocicleta com a numeração 
do motor e chassi raspados, 
sendo verificado no sistema 
que apesar de se encontrar 
pintada na cor preta, o ve-
ículo seria originalmente 
vermelho e pertenceria a 01 
(um) dos suspeitos de parti-
cipação no crime.
 Os militares encon-
traram 01 (uma) espingarda 
enterrada num amontoado 
de areia. durante as diligên-

 A assessoria de im-
prensa é uma das modalida-
des da comunicação que visa 
estabelecer um relaciona-
mento entre as instituições 
e o público final de forma 
humanizada e transparente. 
Ou seja, é a modalidade que 
intermedia as relações com 
a imprensa, principalmente 
em momentos de crise.
 Em Ponte Nova, no 
período mais grave, quando 
fake news invadiram as re-
des sociais revelando planos 
mirabolantes para ataques 
a escolas, a Polícia Militar 
se revelou rápida nas ações, 
tranquilizando a comunida-
de. Neste espaço, a presença 
da assessoria de comunica-
ção teve papel fundamental 
para que a imprensa pudes-
se divulgar a atuação da cor-
poração militar.

 Um homem de 24 
anos sofreu tentativa de ho-
micídio, com arma de fogo, na 
Rua Luís Roldão, em Piscam-
ba, distrito de Jequeri. O caso 
acontecei no dia 03 de janei-
ro, por volta das 21h20min, 
mas a elucidação do crime só 
começou a ser resolvida pela 
Polícia Militar no dia seguin-
te, 04 de janeiro.
 De acordo com o 
boletim de ocorrência da PM, 
a vítima foi socorrida cons-
ciente e com intenso sangra-
mento levado para o Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho em 
Ponte Nova. Ele identificou 
um dos autores. Ele foi enca-
minhado ao bloco cirúrgico 
apresentando 05 (cinco) per-
furações, sendo 02 (duas) no 
rosto, 02 (duas) no dorso e 01 
(uma) na mão.
 O pai da vítima, que 
mora perto, ouviu 03 (três) 
disparos. Ao chegar na ja-
nela de sua residência pode 

Sargento Arruda é o assessor de comunicação da Polícia Militar de Ponte Nova, com atuação 
direta no Programa Vicente de Freitas, com o quadro "Conexão Policial"

Major Layla é a porta-voz da Polícia Militar de Minas Gerais, com atuação em Belo Horizonte

Material apreendido pela Polícia Militar: a dupla que tentou assassinar o homem de Piscamba 
(Jequeri), também foi presa

Warlei Dean Gonçalves da Silva levou um único tiro na cabeça e morreu em poucos minutos

ela estava e 01 (um) menor de 17 
anos, enquanto na Honda CG 125 
estava o outro casal: mulher de 32 
anos e homem de 35 anos.
 Testemunhas do ocor-
rido contaram para os policiais 
militares que foram atender a 
ocorrência, que os casais passa-
ram pela vítima e houve troca de 
ofensas. Em seguida, a mulher 
da 1ª motocicleta entregou 01 
(uma) arma para a mulher do 2º 
veículo. O casal se aproximou de 
Warlei e a mulher deu tiro cer-
teiro na cabeça dele. Os casais 
fugiram nas motocicletas e não 
foram localizados.

 Na madrugada de quar-
ta-feira, 10 de janeiro, em Vilano-
va, distrito de Manhuaçu, Warlei 
Dean Gonçalves da Silva, 26 anos, 
foi assassinado com 01 (um) tiro 
certeiro na cabeça. O homicídio 
aconteceu na Avenida JK, região 
central do distrito, conforme di-
vulgado pela assessoria de comu-
nicação da Polícia Militar.
 O relato policial diz que 
Warlei Dean Gonçalves da Silva, 
estava parado perto do veículo 
Astra quando se aproximaram 02 
(dois) casais em 02 (duas) moto-
cicletas. Na Honda Pop estava a 
mulher (25 anos) que atirou. Com 

Homem é assassinado com
 tiro certeiro na cabeça

Homem sofre tentativa de homicídio: 
PM prende os autores e encontra drogas

Novo comandante da 21ª Companhia 
da PM toma posse em 16 de janeiro

 Na próxima terça-
-feira, 16 de janeiro, a partir 
de 10 horas, na sede da 7ª 
Subseção da OAB, localizada 
no Centro Histórico, o tenen-
te-coronel Gustavo Gomes 
de Melo, após 04 (quatro) 
anos de serviços prestados 
como subcomandante do 
26º Batalhão da Polícia Mili-
tar de Itabira, tomará posse 
como comandante da 21ª 
Companhia Independente 
da Polícia Militar, com sede 
em Ponte Nova.
 O tenente-coronel 
Gustavo já é conhecido da 
Polícia Militar, em Ponte 
Nova, por já ter atuado como 
capitão, onde comandava 
rondas ostensivas. Ele as-
sume o comando no lugar 
do tenente-coronel Ricardo 
França do Amaral Costa. Seu 
comando atinge 14 cidades 
da região do Vale do Rio Pi-
ranga: Ponte Nova, Rio Cas-
ca, Acaiaca, Amparo do Ser-
ra, Barra Longa, Guaraciaba, 
Rio Doce, Oratórios, Santa 
Cruz do Escalvado, Santo An-
tônio do Grama, São Pedro 
dos Ferros, Jequeri, Piedade 
de Ponte Nova, Urucânia.

 Já na manhã de 09 
de janeiro, terça-feira passa-
da, o tenente-coronel Gláu-
cio Damasceno que era sub-
comandante do Batalhão de 
Polícia Militar Rodoviária, 
em Belo Horizonte, tomou 
posse para comandar a 10ª 
Companhia Independente 
da Polícia Militar de Viçosa. 
Ele substituiu o tenente-co-
ronel Ricardo Schafer, que 
será removido para a reserva 
da Polícia Militar.

MANHUAÇU

PONTE NOVA

JEQUERI

Soldados na Companhia de 
Ensino e Treinamento, no 
11º Batalhão da Polícia Mili-
tar, em Manhuaçu.
 Em abril do ano 
passado (2023), o sargento 
Arruda ministrou palestra, 
na Escola Nossa Senhora 
Auxiliadora, que teve como 
tema as ações/operações 
desenvolvidas na Operação 
Proteção Escolar, as causas 
e consequências do bullying 
e, por conseguinte, manei-
ras de evitá-lo no ambiente 
escolar. Ele estava acompa-
nhado da cabo Gláucia, da 
Patrulha Escolar.
 Porta-voz da PM 
em Minas Gerais é mu-
lher - Outra grata surpresa, 
na presteza com os grandes 
veículos de comunicação, 
é a atuação da major Layla 

cias, o suspeito chegou e 
alegou desconhecer a pro-
cedência da motocicleta e 
da arma. Entretanto, os mi-
litares que acompanhavam à 
distância puderam observar 
o momento em que ele dis-
pensou 01 (uma) mochila 
num terreno e em seu inte-
rior foram encontradas ba-
lança e barra de maconha.

Brunnela de Aguiar Dias Oli-
veira. Ela possui graduação 
em Bacharelado em Ciências 
Militares pela Academia de 
Policia Militar de Minas Ge-
rais em 2006, Curso de Es-
pecialização em Segurança 
Pública (CESP), pelo Centro 
de Pesquisa e Pós-Gradua-
ção, no ano de 2017.
 Tem experiência na 
área de Defesa Social, com 
ênfase em Policiamento Co-
munitário. A Major Layla, 
que tem experiência na área 
de Defesa Social, com ênfase 
em Policiamento Comuni-
tário, tornou-se, em 2021, a 
primeira mulher da história 
da Polícia Militar de Minas 
Gerais a ser porta-voz. Em 
sua fala disse: “Onde uma 
mulher decide estar, ela faz 
toda a diferença”.

 Neste meio tempo, 
a PM prendeu o comparsa do 
atirador. Os 02 (dois) foram 
encaminhados com o mate-
rial apreendido para a De-
legacia Regional de Polícia 
Civil em Ponte Nova. Além 
das drogas e da motocicleta, 
com a dupla foi apreendido 
um revólver calibre 32 e 01 
(uma) espingarda.

Tenente-coronel Gustavo Gomes de Melo foi 
homenageado em Itabira, antes de vir para 
Ponte Nova, na semana passada
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Em Guaraciaba, homem tenta matar a mulher a tiros

confirmado pela equipe 
do Samu Regional. O outro 
assassinato aconteceu na 
madruga de domingo. 07 
de janeiro.
 De acordo com tes-
temunhas, Herbert Viana 
de Freitas, 30, estava na 
esquina da Rua José Da-
másio de Arruda quando 
02 (dois) homens, que es-
tavam numa motocicleta 
se aproximaram. O homem 
que estava na garupa des-
ceu e disparou 03 (três) ve-
zes contra a vítima. Balea-
do, o homem desceu morro 
correndo, sendo persegui-
do pelos criminosos.
 Quando a vítima 
desceu as escadas do beco 

dência, que dá para o Rio 
Piranga, mas foi detido por 
policiais militares.
 Segundo o Samu, 
a mulher de 35 anos sofreu 

 Uma mulher foi 
morta a tiros no Bairro 
Estrelas no início da tarde 
de segunda-feira, 08 de ja-
neiro. No domingo, 07 de 
janeiro, aconteceu outra 
morte, desta vez no Bairro 
Bom Jesus. Os 02 (dois) 
assassinatos, em menos 
de 24 horas, aconteceram 
em Viçosa.
 Segundo teste-
munhas, a mulher assas-
sinada foi identificada 
como Sabrina, conhecida 
popularmente como “Sa-
brinão”. Ela estava em 
seu carro, 01 (um) Ford/
Fiesta prata, quando foi 
alvejada por disparos de 
arma de fogo. A morte foi 

 Um homem tentou 
matar a tiros a sua esposa na 
madrugada de sábado, 06 
de dezembro, em Guaracia-
ba. O crime aconteceu por 
volta de 01 (uma) hora da 
madrugada, na Rua General 
Dutra, durante uma briga 
do casal. De acordo com in-
formações, a brutalidade do 
ataque foi presenciada pelo 
filho do casal, que desespe-
rado confrontou o pai.
 O relato registrado 
em boletim de ocorrência 
da Polícia Militar, indica 
que o agressor chegou em 
casa sob o efeito de álcool e 
drogas. Durante discussão 
com a esposa, o homem se 
apoderou de arma de fogo 
e disparou diversas vezes 
contra a vítima. Após atirar 
na esposa, o homem tentou 
fugir pelo quintal da resi-

de uma casa próxima, os 
assassinos desistiram e 
fugiram. A Polícia Militar 
iniciou rastreamentos para 

encontrar os agressores, 
mas eles ainda não foram 
localizados, bem como o 
assassino da mulher.

Profissionais do Samu atendem mulher baleada no Bairro Estrelas

A cidade de Guaraciaba foi palco de tentativa de Feminicídio: o agressor tentou fugir na direção da margem do Rio Piranga

Adolescente atira contra mulher 
policial militar no Bairro Cidade Nova

 Equipe do Tático 
Móvel da Polícia Militar re-
cebeu informações anônimas 
indicando onde estaria escon-
dido homem de 26 anos, que 
é foragido da Justiça. O fato 
foi registrado às 17h45min de 
terça-feira, 09/01, horário em 
que os militares planejaram 
ação para realizar a prisão 
do foragido que poderia estar 
uma residência na Rua João 
Mayrink, Bairro Cidade Nova.
 Quando chegaram 
para averiguar as informa-
ções, os policiais militares 
encontraram 02 (dois) ado-
lescentes, de 15 e 16 anos, 
ambos envolvidos com o trá-
fico de drogas responsáveis 
pela venda e distribuição 
para o foragido da Justiça. Um 
(01) dos adolescentes reagiu 
e apontou arma de fogo para 
uma militar, realizando vá-
rios disparos.
 Em seguida, com o 
intuito de se defender e de-
fender os demais membros 
da equipe, a policial feminina 
efetuou disparo, que atingiu o 

menor na região da coxa. Ele 
foi levado para ser medicado
no Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho. Aproveitando-se dessa 
situação, o foragido da Justiça
conseguiu empreender fuga 
pelos fundos da residência.
 Na quarta-feira, 
10/01, às 11h50min, novas 
informações: o foragido esta-
ria em outro endereço: Rua 
Trombetas, no Bairro São 
Pedro. Desta vez, ele foi en-
contrado, preso e conduzido 
para a Penitenciária de Pon-
te Nova I, no Passa-Cinco.
 Durante as 02 
(duas) ações os militares apre-
enderam 01 (um) revólver 
calibre 32; 03 (três) munições 
calibre .32, intactas; R$ 27,00; 
08 (oito) porções de maconha; 
01 (uma) muda de cannabis 
sativa (maconha); 01 (um) 
celular e material utilizado 
para a dolagem de drogas. Os 
adolescentes foram levados 
para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, no Gavetão (Rua 
Felisberto Leopoldo, 252- Bair-
ro Santa Tereza).

Policiais apreenderam drogas, armas e dinheiro durante a operação, além de capturar o foragido

Rotina de assassinatos na Cidade 
Universitária: 02 assassinatos em 24 horas

TENTATIVA DE FEMINICÍDIO

VIÇOSA

Guaraciaba, mas diante da 
gravidade da ferimentos ela 
foi transferida para o Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho, 
em Ponte Nova.

perfurações na região cervi-
cal, peitoral e no braço direito 
e nas costas. Após ser balea-
da a mulher foi encaminhada 
para o Hospital Santana, em 

O fato aconteceu durante operação realizada para prender foragido 
da Justiça que estava escondido e usava menores para o tráfico
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 Ponte Nova mar-
cou presença na 98ª Corri-
da Internacional de São Sil-
vestre realizada no dia 31 de 
dezembro de 2023, nas ruas 
de São Paulo, pela manhã. 
Um (01) dos fundadores 
da Fênix Sem Fronteiras, 
Guilherme Vencedor, vol-
tou eufórico exibindo sua 
medalha. Outros integran-
tes também foram à famosa 
corrida, que foi vencida.
 Os atletas quenia-
nos dominaram o pódio da 
corrida que tem percurso de 
15 quilômetros, com saída 
e chegada na Avenida Pau-
lista. No feminino, a vitória 
ficou com Catherine Reline 
Amanang Ole. No mascu-
lino, o queniano Timothy 

Kiplagat garantiu o 1º lugar. 
A melhor brasileira classifi-
cada foi Felismina Vedohali, 
que chegou na sexta coloca-
ção. No masculino o atleta 
de São Pedro dos Ferros, 
Johnatas de Oliveira, reali-
zou a prova em 46min33s, 
em 6º lugar.
 O número de ido-
sos participantes da Corri-
da Internacional de São Sil-
vestre nunca foi tão grande 
e relevante quanto em 
2023, ano da 98ª edição 
da mais tradicional prova 
pedestre do Brasil. Muito 
mais atletas amadores com 
60 anos ou mais participa-
ram da corrida em São Pau-
lo que aqueles com menos 
de 30 anos.

Guilherme Vencedor (seta) minutos antes da largada na Avenida Paulista, em São Paulo

Corredores de Ponte Nova 
participam da 98ª Corrida 

Internacional de São Silvestre

A iniciativa inédita de divulgar as cidades onde serão realizados os jogos ajuda municípios 
a se prepararem e facilita logística das delegações do JEMG. As sedes foram divulgadas na 
última semana de dezembro de 2023

Ponte Nova volta a sediar o JIMI depois 
de muitos anos: Jemg será microrregional

06 de agosto.
 Naquela ocasião, 
atleta de Ponte Nova, Ga-
brielle Santiago ganhou a 
medalha de ouro na cate-
goria sub-17, na modalida-
de esportiva taekwondo. 
A atleta Júlia Gabrielle, da 
cidade de Oratórios, foi 
campeã estadual no lança-
mento de disco.

 Ponte Nova ini-
cia 2024 divulgando boas 
notícias na área esportiva: 
será sede de pelo menos 
03 (três) competições no 
1º semestre. Nos meses 
de março e abril 03 (três) 
grandes competições de es-
portes especializados. O se-
cretário de Esporte, Lazer e 
Juventude (Semej), Marcos 
Dias, disse entusiasma-
do: “Estamos felizes, pois 
conquistamos este direito. 
Mostramos que estamos 
preparados e estruturados 
para tantas competições, 
de alto nível”.
 Uma novidade 
para 2024 é a volta do JIMI 
(Jogos do Interior de Mi-
nas). Após 05 (cinco) anos
ausente do calendário es-
portivo do estado, o JIMI 
está de volta. Ponte Nova 
sediará a 1ª fase da com-
petição. As datas já estão 
definidas: ocorrerá de 27 a 
31 de março.
 O município de 
Ponte Nova será sede da 
fase microrregional dos 
Jogos Escolares de Mi-
nas Gerais (JEMG) entre 
os dias 15 a 21 de abril, 
com as seguintes moda-
lidades: vôlei, basquete, 

 Ponte Nova se-
diará torneio de han-
debol - Nos dias de 23 a 
28 de abril, será a vez do 
Campeonato Brasileiro 
de Handebol Masculino 
Cadete (até 16 anos). A 
competição é de nível na-
cional em que Ponte Nova 
também será a cidade an-
fitriã da modalidade.

handebol e futsal. Nessa 
etapa participarão atletas 
de 12 a 17 anos.
 Na última sema-
na foram divulgadas as 
cidades que vão sediar as 
competições na etapa mi-
crorregional: 54 cidades 
receberão os jogos. Já na 
etapa regional, serão 06 
sedes: Oliveira, Curvelo, 
Três Corações, Araguari, 
Teófilo Otoni e Ubá. A 1ª 
etapa do JEMG é municipal 
quando as escolas disputa-
rão entre si.
 As escolas de ven-
cedoras de cada modalida-
de serão classificadas para 
a fase microrregional, que 
reunirá, em Ponte Nova, as 
melhores escolas de cada 
município da Superinten-
dência Regional de Ensi-
no de Ponte Nova. Poste-
riormente, será realizada 
a etapa regional em Ubá. 
Por último, a fase estadu-
al, ainda sem data confir-
mada e local definidos.
 A expectativa é 
que cerca de 04 (quatro) 
mil pessoas, entre atletas 
e professores participarão 
da fase estadual, que no 
ano passado aconteceu em 
Uberaba, entre os dias 1º e 

Atletas de Oratórios bateram seu recorde de medalhas numa edição do JEMG em 2023: 16 medalhas: 03 
(três) ouros, 10 pratas e 03 (três) bronzes. Júlia Gabrielle, ouro no lançamento de disco (seta)

Gabrielle Santiago, de Ponte Nova, é a atual campeã estadual do JEMG, na categoria sub 17. Do seu lado 
direito, a professora de Educação Física, Soninha Guimarães

FÊNIX SEM FRONTEIRAS
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Copa da Juventude entra na 2ª 
rodada: jogos no sábado e domingo

 No sábado, 13/01, 
às 15h30min jogam Viçosa 
Esporte Lazer/VEL x E.C Rio-
docense; às 17h30min entram 
em campo o E.C Barralonguen-
se x Independente F.C. No do-
mingo 14/01 jogam às 8 horas 
as equipes do São-Miguelense 
F.C x Grêmio Esportivo Uruca-
niense/G.E.U. Em seguida, às 
10 horas os torcedores verão o 
time da casa, o E.C Palmeiren-
se enfrenta o América F.C, de 
Amparo do Serra.

 A Liga Municipal 
de Desportos de Ponte Nova 
(LMDPN), a secretaria mu-
nicipal de Esporte, Lazer e 
Juventude (Semej) e o Es-
porte Clube Palmeirense 
marcaram para este final de 
semana (13 e 14/01) a 2ª ro-
dada da Copa da Juventude 
(Copa Ponte Nova). Serão 02 
(duas) partidas no sábado e 
02 (duas) no domingo: todas 
no Estádio Mário Lobo (Pau 
d’alho), em Palmeiras.

 A Copa da Juven-
tude teve início no sábado 
passado, 06 de janeiro de 
2024, a Copa Ponte Nova 
categoria Sub-20, já batiza-
da de Copa da Juventude. O 
torneio tem a participação 
de 08 (oito) equipes divi-
didas em 02 (duas) chaves 
de 04 (quatro) times. To-
dos os jogos da competição 
(15 jogos) serão realizados 
no Estádio Mário Lobo, do 
E.C Palmeirense, o popu-

lar Estádio Pau d’alho, que 
está localizado no Bairro 
Palmeiras, em Ponte Nova. 
Resultados da 1ª rodada: 
sábado, 06/01 - Indepen-
dente F.C 2 x 1 Grêmio Es-
portivo Urucaniense/G.E.U; 
E.C Palmeirense 0 x 0 Viço-
sa Esporte e Lazer/VEL. No 
domingo, pela manhã, às 
América F.C de Amparo do 
Serra 2 x 0 E.C Riodocense; 
E.C Barralonguense 3 x 3 
São-Miguelense F.C

A equipe do E.C Palmeirense começou a competição empatando em 0 x 0 com a forte equipe do Viçosa 
Esporte e Lazer/VEL

A cidade de Acaiaca vibrou com a vitória do Independente F.C: placar de 2 x 1 sobre o Grêmio Esportivo 
Urucânia/G.E.U

Equipes do Boston City, de Manhuaçu, e Coimbra, 
de Contagem chegam na 2ª fase da Copinha

 Em jogo decisivo, o 
Grêmio Desportivo São-Car-
lense/Boston City F.C venceu o 
Fluminense F.C por 2 x 1 na úl-
tima rodada da primeira fase 
da Copa São Paulo de Futebol 
Júnior, a famosa Copinha, em 
São Paulo. Outro time mineiro, 
do interior, que se classificou 
foi o Coimbra F.C, de Conta-
gem, cidade da Região Metro-
politana de Belo Horizonte.
 Com 02 (dois) em-

pates e 01 (uma) vitória (05 
pontos), a equipe formada 
por atletas do Boston City por 
meio da parceria com o time 
paulista, passa para a próxima 
fase da competição. A equipe 
de Manhuaçu disputa a com-
petição em parceria com o 
Grêmio São-Carlense, time da 
cidade-sede, que participou 
no grupo 13, junto de Lagar-
to-SE, São Raimundo-RR e 
Fluminense-RJ.

INTERIOR DE MG

Lance da vitória do Boston City/São-Carlense F.C, por 2 x 1, contra o Fluminense F.C, na terça-feira, 09/01


